


・日時：2023年8月19日(土) 13：00～15：00

・会場：おきなわクリニカルシミュレーションセンター(3階)
＋オンライン→ハイブリット開催

・講演
1) 『琉球大学病院におけるLTFU外来』

：比嘉今日子先生 (琉球大学病院 看護部 内科外来副看護師長)

2) 『移植患者の就労支援とLTFU外来』
：黒澤彩子先生 (伊那中央病院 腫瘍内科部長/包括的がん支援センター 副センター長)

令和5年度 第1回ベーシックセミナー



●県内関連病院(クリニック)461施設へのパンフレット郵送

●造血幹細胞移植医療体制整備事業HPへの掲載

●院内掲示板・電子掲示板への掲載

●琉球大学病院HP,SNS(X,Facebook)への掲載

●メールでの直接案内(移植関係者、以前のセミナー参加者)

案内方法
案 内 方 法



アンケート結果

セミナー事前登録者数

46名

セミナー参加者数
オンライン：43名

会場：15名

アンケート回答者数

15名

ア ン ケ ー ト 結 果



ア ン ケ ー ト 結 果



Q1. このセミナーの特に良かった点は何ですか？

A1.LTFU外来の実情がよくわかりました。

A2.長期フォローアップの重要性と治療後の社会復帰について、どのように相談対応したら
よいか学ぶことができました。

A3.講演の先生がお二人で、それぞれの講演の時間も適切で、集中しやすかった。

A4.会場が新しくきれいで、静かで気持ちよかったです。

A5.移植後の就労支援について深く学べました。

A6.LTFUについてのお話を聞けたこと。

A7.就労支援に取り組んでいるところなので、大変勉強になりました。
ありがとうございます。

ア ン ケ ー ト 結 果 (コメント抜粋)



Q2.今回のセミナーで改善した方が良いところは何ですか。

A1.会場での質問者の映像があった方が良いと思いました。

A2.配布資料のスライドが小さくて見えにくい。

ア ン ケ ー ト 結 果 (コメント抜粋)

Q3.今後どのようなテーマを講演してほしいですか。

A1.就労支援について、アピアランスについて。

A2.小児のLTFUについて

A3.栄養管理など

A4.複数回移植例などについて

A5.ドナーさんや移植後患者さんにもフォーカスしたテーマ

A6.妊孕性について病棟ナースがどのように患者さんと関わっているかなど教えて
いただきたいです。



アンケート結果(コメント抜粋)

Q4.その他(自由記載欄)

A1. 貴重なご講演ありがとうございました。また機会がありましたら参加したいです。

A2.比嘉今日子先生の講演
：LTFUの具体的な内容、とくに琉大病院での活動の様子がとてもよくわかりました。
様々な工夫もされています。このLTFUに携わっておられる担当の先生方、看護師の活動は
なかなか表立っては見えにくいところにありますが、移植を受けられた患者さんにとって、
退院後は心身ともに本当に拠り所となる存在ですね。ご講演、ありがとうございました。

黒澤彩子先生の講演
：移植患者さんをここまで詳細にフォローアップされていることに、大変感銘を受けました。
移植後の患者さんの生活にとって、何よりも重要な就労についてのフォロー、報告の
一つ一つに、先生の患者さんへの深い愛情を感じました。今後もきっと、素晴らしい研究を
され、移植患者さんのQOLの向上に貢献されることと思います。ありがとうございました。

A3.次回も勉強になるセミナーを期待しています。よろしくお願いいたします。

ア ン ケ ー ト 結 果 (コメント抜粋)




